

Fondos Europeos y HPE: combinación perfecta para la gran digitalización

Gracias a los Fondos Europeos NextGenerationEU se pretende abordar la transformación digital de varios sectores. La mediana y gran empresa, así como la Administración Pública, son claro objetivo de los mismos. Para Galo Montes, director de tecnología de HPE España, estos fondos representan una oportunidad espectacular de cambio.

HPE es un habilitador del cambio que puede direccionar las ayudas y uno de los actores tecnológicos fundamentales que puede aportar grandes soluciones.

Inma Elizalde

Pedro Sánchez, el presidente del Gobierno, anunciaba en el último trimestre de 2020, el Plan Nacional de Recuperación y Resiliencia que durante los siguientes tres años aportaría a nuestro país 72.000 millones de euros. Cifra de la que un 33 % irá destinado a la transición digital, con el objetivo de modernizar nuestro tejido empresarial.

Entre los programas tractores de inversión podemos destacar la “Estrategia de movilidad sostenible, segura y conectada”, a la que se van a destinar 13.203 millones de euros. Una “nueva política industrial España 2030” y la “Estrategia de economía circular”, con 3.782 millones de euros. O la “renovación y modernización del sistema sanitario” con 1.069 millones de euros, por poner algunos ejemplos.

No podemos olvidar la necesidad de lograr una Administración Pública del siglo XXI, para lo que se ha reservado un 5 % de los fondos, 4.315 millones de euros. Entre los objetivos a conseguir: una modernización de la gestión pública,

la reducción de la temporalidad de los empleados públicos y una mejora de su formación, así como la digitalización de la Administración y sus procesos, invirtiendo en nuevas tecnologías.

Desembolsos y ayudas

A finales del año pasado España recibía 10.000 millones de euros vinculados al cumplimiento



Galo Montes, director de tecnología de HPE España

de los primeros 52 hitos del Plan de Recuperación, entre los que se encuentran la movilidad sostenible, la conectividad, el Plan de Digitalización de las Pymes o la modernización de la Administración Pública.

A este desembolso hay que sumar algo más de 9.000 millones de euros recibidos en agosto de 2021 como prefinanciación.

Por sectores, el turístico va a recibir un importante impulso tras la aprobación de la segunda convocatoria del Plan de Sostenibilidad Turística en destino, con 720 millones de euros, al tiempo que se va a lanzar el Plan Nacional de Turismo Gastronómico, dotado con 65 millones de euros.

En el sector de la automoción el Gobierno aprobó un PERTE del vehículo eléctrico y conectado que prevé movilizar 24.000 millones de euros en tres años.

En materia sanitaria se acaba de adjudicar, por 212 millones de euros, el Acuerdo Marco para la adquisición de 81 aceleradores lineales, in-

cluidos en el Plan de Inversión de Equipos de Alta Tecnología.

Para impulsar la movilidad sostenible, el Ministerio de Transición Ecológica ha convocado el programa MOVES Flotas, con una cuantía inicial de 50 millones de euros para proyectos de electrificación de flotas de vehículos ligeros...

Galo Montes reconoce que en el segmento de la mediana y gran empresa hay un gran despliegue de ayudas, una oportunidad única

para digitalizarnos. El reto estriba en llevar a cabo un mapeo de las que puede recibir cada empresa. Algo que HPE y otras 11 organizaciones están intentando llevar a cabo en "Hub Agentes del Cambio", una entidad independiente que facilitará la tramitación y certificación de las ayudas y en la que también encontramos referencias como IBM, Bizum, la Cámara de Comercio de España, ManpowerGroup, Alastria, DigitalES...



"Dentro del *hub* estamos construyendo este mapa para indicar a las empresas que se dirijan a nosotros, en función de sus necesidades, comunidades autónomas y sector, dónde deben acudir y a qué tipo de ayudas acceder", especifica.

Galo Montes señala que está habiendo un alto número de peticiones entre las ayudas que ya han salido a concurso en materias como la in-

teligencia artificial o en las de la instalación de sistemas de aprovechamiento energético. Además, "el PERTE de Automoción ya está en marcha, al igual que el del hidrógeno, el agroalimentario está en preparación, a punto de salir...", comenta. Pero, en su opinión, "preocupa la falta importante de recursos para acometer toda esta transformación por parte del mercado laboral".

"No hay recursos para acometer tanto proyecto", asegura, por lo que predice que "se va a crear una inflación en el mercado laboral. Va a ser complicado retener el talento", advierte.

El decisivo papel de HPE

¿Qué papel quiere jugar HPE en la Administración y en la mediana y gran empresa?

"Somos uno de los grandes actores", reconoce.

“Uno de los mayores proveedores del mercado para que se lleven a cabo estos proyectos de transformación, teniendo en cuenta que todavía ir a las nubes públicas por parte de la Administración está siendo muy puntual”, añade. “Esos proyectos se acometen directamente con infraestructura local y HPE es un actor fundamental”.

HPE ayuda a la Administración con sus modelos *as a service*. Despliega infraestructura en formato *cloud* dentro del cliente, liberándole de la tediosa administración de la infraestructura para que se centre en el servicio que dan estas plataformas, dedicando menos recursos a la gestión y más a la innovación. Esto está haciendo que HPE esté alcanzando un crecimiento exponencial con su propuesta *as a service*, reconoce Galo Montes.

Dentro de su oferta, tanto para la mediana-gran empresa como para la Administración, pretenden dar una infraestructura inteligente con el menor coste de propiedad, gestionado como un *cloud* para que los clientes tengan su *cloud*



en sus instalaciones, avanza. “Utilizando la inteligencia artificial todo se minimiza en gran medida, evolucionando para poder vender cargas de trabajo al cliente, venderle máquinas virtuales, escritorios virtuales para que no se preocupen de la infraestructura que hay por debajo, solo del servicio que se le da”, manifiesta. De esta manera facilitan la transformación digital de los clientes, acelerando espectacularmente sus proyectos.

¿Un mensaje para la mediana-gran empresa y

para la Administración? “HPE cuenta con una oferta extremadamente diferenciadora para llevar el *cloud* a sus *datacenters*, aportándoles la flexibilidad que necesitan”, dice, “algo que tienen que aprovechar para acelerar la transformación digital que quieren acometer”. “Queremos ser una empresa que ofrece un modelo de tecnología como servicio que permite gestionar de forma rápida sus cargas de trabajo y de manera segura sus comunicaciones”, finaliza.